

Mittelbadische Presse**News****Sport****Ortenau****Politik****Wirtschaft****Computer & Co****Szene****Blaulicht****Archiv****Newsletter****Boulevard Baden****Marktplatz****Reisen****Freizeit****Kulinarik****Ferien in Baden****Vereine****InterAktiv****Das Örtliche****Schnäppchen****Linktipps****Online Lotto****Webservice****Providing****Konzeption****Werbung****Presse News****Referenzen**

Magdeburger Physiker haben Supercomputer gebaut

Magdeburg (dpa) - Mit einem selbst gebauten Supercomputer zum Billigtarif will die Magdeburger Otto-von-Guericke Universität in die weltweite Top-500 der schnellen Rechner. 72 Personal Computer mit je zwei Pentium III Prozessoren mit 800 Megahertz Taktfrequenz und einen Arbeitsspeicher von 512 Megabyte wurden am Institut für Theoretische Physik zusammengebaut, wie die Universität am Mittwoch berichtete.

Der Parallelcomputer mit Namen Tina hat 453 000 Mark (230 000 Euro) gekostet. Er erreichte bei ersten Tests eine Rechenleistung von mehr als 40 Gflops (Milliarden Rechenoperationen pro Sekunde). Für die Schnelligkeit ist vor allem die optimale Nutzung der Netzwerktechnik verantwortlich. Zur Zusammenschaltung der Rechner («Cluster») verwenden die Forscher in Magdeburg das freie Betriebssystem Linux.

Die schnellsten Rechner erreichen knapp 5000 Gflops. Aber für einen Platz ganz hinten reiche im Augenblick noch eine Leistung von 55 Gflops, hieß es. Die TOP 500 ist eine Rangliste der 500 schnellsten Computer der Welt, die zwei Mal jährlich von den Universitäten Mannheim und Tennessee veröffentlicht wird.

(URL: Liste der Supercomputer: <http://www.top500.org>)

Diesen Artikel per E-Mail versenden

Name des Empfängers:

E-Mail des Empfängers:

Ihr Name:

Ihre E-Mail-Adresse:

Persönliche Nachricht:

[zurück](#)

